
Verbale del Collegio dei Docenti del 4 Ottobre 2021

Il giorno 4 ottobre 2021 si è riunito alle ore 16.00 il Collegio dei Docenti del Liceo Scientifico per
discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale seduta precedente.
2. Attivazione progetti PTOF (Delibera n. 1).
3. Attribuzione incarichi Funzioni Strumentali (Delibera n. 2).
4. Nuovo Regolamento viaggi di istruzione (Delibera n. 3).
5. Periodo e modalità organizzative dei viaggi di istruzione (Delibera n. 4).
6. Nuovo Regolamento funzionamento del Collegio dei docenti (Delibera n. 5).
7. Nomina membri commissioni.
8. Varie ed eventuali.

Sono presenti i docenti come da foglio di presenze. Risultano assenti i prof. Bresci, Cinquilli, Cotti,
Lombardi, Natali, Nesi, Toninelli. 
Presiede la riunione il Dirigente Scolastico, prof. Paolo Biagioli; funge da segretario il prof. Paolo
Bucci.

1) Con riferimento al primo punto all’ordine del giorno, il DS propone una modifica al punto 3 del
Verbale della seduta precedente (10/9/2021), chiedendo di sostituire l’espressione “di cui uno in
orario  pomeridiano”  con  la  frase  “almeno  uno  in  orario  pomeridiano”.  Accolta  la  proposta  di
modifica, il verbale è approvato all’unanimità.  

2) Viene quindi affrontato il secondo punto all’ordine del giorno e il DS espone al Collegio,
leggendolo, il quadro delle attività e progetti programmati anche in sede di Dipartimenti
disciplinari,  con  i  nomi  dei  referenti.  Il  quadro  delle  attività  e  dei  progetti  sarà
successivamente oggetto di apposita circolare. Si passa alla votazione e il Collegio approva
all’unanimità. (Delibera n. 1) 

3) Con riferimento al terzo punto all’ordine del giorno, il DS espone al Collegio le attribuzioni delle
cinque Funzioni Strumentali, previste per l’Istituto, sulla base delle candidature presentate: 

Area 1 (Inclusione Studenti con BES). Ha presentato domanda la prof.ssa Caselli.

Area 2 (Interventi e servizi per gli studenti). Ha presentato domanda la prof.ssa Micciché.

Area 3 (Continuità e Orientamento). Ha presentato domanda la prof.ssa Pietropaolo.

Area 4 (Innovazione didattica e ICT). Ha presentato domanda il prof. Nesti.

Area 5 (Rapporti con gli Enti esterni e PCTO). Ha presentato domanda il prof. Biagioni.

Si procede alla votazione: le attribuzioni  delle 5 Funzioni Strumentali  vengono approvate con i
seguenti risultati: 

Area 1 (Inclusione Studenti con BES), prof.ssa Caselli: all’unanimità.

Area 2 (Interventi e servizi per gli studenti), prof.ssa Micciché: all’unanimità.
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Area 3 (Continuità e Orientamento), prof.ssa Pietropaolo: all’unanimità.

Area 4 (Innovazione didattica e ICT), prof. Nesti: all’unanimità. 

Area 5 (Rapporti con gli Enti esterni e PCTO), prof. Biagioni: all’unanimità. (Delibera n. 2). 

4) Con riferimento al quarto punto all’ordine del giorno, il DS ricorda che il nuovo Regolamento
dei viaggi di istruzione è il risultato del lavoro di una apposita Commissione, la cui proposta è stata
poi discussa dai Dipartimenti disciplinari e dalla Commissione Autonomia. Il DS chiede al Collegio
di  esprimersi  su  un  aspetto  specifico  riguardante  la  percentuale  delle  adesioni  richiesta  per
l’effettuazione  dei  viaggi  di  istruzione,  ricordando  che  la  bozza  predisposta  proponeva  due
possibilità:  70% o 75%. Il DS si dichiara favorevole all’inserimento della percentuale del 75%.
Dopo  ampia  discussione,  il  Collegio  dei  docenti  accoglie  la  proposta  del  DS  e  approva
all’unanimità il nuovo Regolamento dei viaggi di istruzione con la percentuale del 75% (Delibera
n. 3).

5) Viene quindi affrontato il quinto punto all’ordine del giorno e il DS rileva l’opportunità, sia per
motivi didattici che organizzativi, che i viaggi di istruzione di tipo B siano effettuati in un periodo
dell’anno scolastico (tra la fine dell’inverno e l’inizio della primavera), che dovrà essere definito dal
Collegio  dei docenti.  Ritiene  inoltre  opportuno che nel Regolamento dei  viaggi  di  istruzione si
faccia esplicito riferimento a tale delimitazione temporale riguardante i viaggi di tipo B. Si apre
quindi il dibattito sulle modalità organizzative e sui tempi di effettuazione dei viaggi di istruzione di
tipo B, con specifico riferimento al presente anno scolastico. Il DS propone il periodo fine febbraio-
inizio (o metà) del mese di aprile. Il prof. Zamponi propone di posticipare l’effettuazione dei viaggi
di tipo B, indicando il periodo 10 (o 15) marzo-10 maggio. La prof.ssa Castagnoli concorda con le
considerazioni del DS e fa presente che l’individuazione di un periodo più ampio per l’effettuazione
di viaggi di istruzione di tipo B non potrà non comportare sovrapposizioni con altre attività come,
ad esempio, i corsi per le certificazioni linguistiche. La prof.ssa Castagnoli ricorda inoltre che il
giorno 23 aprile 2021 le classi quarte e quinte saranno impegnate nell’esame per il conseguimento
del livello C1 del CAE. 
Si giunge quindi alla definizione della seguente proposta: i viaggi di istruzione di tipo B saranno
effettuati  nel  periodo  20  febbraio-10  maggio,  con  esclusione  dei  giorni  in  cui  sono
programmati i Consigli di classe  (28 marzo-6 aprile e 2-11 maggio)  e dei giorni in cui sono
previste le eventuali prove Invalsi per le classi quinte  (1-10 marzo). Il periodo di svolgimento
senza le date dei Consigli di classe e delle prove INVALSI (che ogni anno variano) viene inserito
come integrazione nel Regolamento dei viaggi di istruzione appena approvato.
Si  procede  quindi  alla  votazione  della  proposta,  che  viene  approvata  a  maggioranza,  con  due
astenuti. (Delibera n. 4)  
Il  DS precisa  che,  con successiva  circolare,  saranno definite  le  modalità  di  organizzazione  dei
viaggi di istruzione che, nel corso del presente anno scolastico, è auspicabile si svolgano in Italia e,
come previsto dalla normativa, nelle “zone bianche”. Il DS ricorda che, nel rispetto delle norme
sulla privacy, non è possibile chiedere agli  studenti se abbiano effettuato o meno la vaccinazione;
tuttavia gli insegnanti devono rendere noto ai propri studenti che, in caso di partecipazione a viaggi
di  istruzione  (e  anche  a  “uscite”  in  orario  mattutino  e  a  visite  guidate  di  un  solo  giorno  che
prevedano l’ingresso a musei, teatri, palazzi, mostre, ecc.), devono essere in possesso di green pass.

6) Viene quindi affrontato il sesto punto all’ordine del giorno e il DS ricorda che il testo del nuovo
Regolamento  del  Collegio  dei  docenti  è  frutto  del  lavoro  di  una  Commissione  appositamente
costituita, la cui proposta è stata poi discussa dai Dipartimenti disciplinari e dalla Commissione
Autonomia. Si apre quindi il dibattito collegiale sul nuovo Regolamento, in merito al quale si hanno
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due proposte di integrazione o di  modifica. Il prof. Campolmi propone di integrare il riferimento
normativo presente all’art. 2 con l’aggiunta “Testo unico”; la prof.ssa Bardelli propone di sostituire
l’espressione  “maggioranza  assoluta”,  che  compare  più  volte  all’art.  11,  con “maggioranza  dei
presenti”, poiché l’espressione “maggioranza assoluta” si intende riferita alla totalità degli aventi
diritto di voto. La prof.ssa Castagnoli interviene osservando che la tempistica per lo svolgimento del
dibattito  collegiale,  prevista  all’art.  10,  è  assai  cogente  e  richiederà  una  figura  che,  durante  lo
svolgimento della seduta, sia preposta a garantire il rispetto delle regole e dei tempi indicati. Più in
generale,  la  prof.ssa  Castagnoli  esprime  le  sue  perplessità  sull’art.  10  che,  introducendo  una
tempistica molto rigida, rischia di limitare eccessivamente lo sviluppo del dibattito collegiale. La
prof.ssa Lumare rileva che l’articolo in questione ha lo scopo di evitare che il dibattito collegiale si
riduca a un contraddittorio fra pochi, precludendo agli altri membri del Collegio la possibilità di
prendere parte alla discussione. Il DS precisa che, fermo restando che il Regolamento è sempre
suscettibile  di  eventuali  modifiche  e  miglioramenti,  si  rende  necessaria  l’indicazione  di  regole
riguardanti la durata degli interventi, allo scopo di evitare una eccessiva dilatazione dei tempi di
svolgimento delle sedute collegiali. Anche tenendo conto del fatto che, in alcuni casi, la discussione
in Collegio su determinate materie è preceduta da quella già svoltasi nell’ambito dei Dipartimenti
disciplinari e della commissione Autonomia, è comunque opportuna la definizione di una precisa
tempistica per lo svolgimento del dibattito collegiale. Il prof. Bucci rileva che i vincoli previsti per
lo  svolgimento  degli  interventi  sono  una  condizione  necessaria  per  garantire  l’andamento
equilibrato del dibattito collegiale.
Si procede quindi alla votazione e il Collegio approva a maggioranza il nuovo Regolamento con un
voto contrario e un astenuto. (Delibera 5).

   
7) Con riferimento al punto sette all’ordine del giorno, si procede alla nomina dei componenti delle
seguenti  Commissioni:  Commissione  viaggi  di  istruzione  (prof.ri  Arcangeli,  Francesconi  e
Lumare);  Commissione  elettorale  (prof.ssa  Marini  C.  e  prof.ssa  Bardelli;  per  la  componente
genitoriale: sig.ra Vanda Barbetti, madre dell’alunna Marta Bambini della classe 5A).
La prof.ssa Borrelli chiede di essere esonerata dallo svolgimento della funzione di coordinatrice del
Consiglio della classe 1Bsa; le subentra in qualità di coordinatore il prof. Gaggioli.  

8) Con riferimento all’ottavo punto all’ordine del giorno, il DS:
 a)  comunica che la  scuola rimarrà aperta  tutti  i  pomeriggi  (anche il  venerdì)  e  che le  attività
pomeridiane dovranno terminare alle ore 18.00; 
b)  invita  i  docenti  a  leggere  con  attenzione  le  circolari  e,  quando  previsto,  a  comunicarne  il
contenuto agli alunni; 
c)  invita  i  docenti  a  rispettare  la  normativa  riguardante  l’organizzazione  della  pausa ricreativa,
facendo uscire soltanto due studenti per volta; 
d)  ricorda  che  i  docenti  che  effettuano  l’ultima  ora  di  lezione  sono tenuti  a  riportare  in  Aula
insegnanti il tablet e il registro cartaceo della classe.
Il  prof.  Aiardi  chiede  che  nelle  circolari  inviate  per  e-mail sia  presente  la  specificazione
dell’“oggetto”. Il prof. Francesconi fa presente che, in Succursale, tablet e registro cartaceo non
sempre sono disponibili e che la normativa che regola l’organizzazione della pausa ricreativa in
molti  casi  non è rispettata.  Il  prof.  Campolmi osserva che gli  studenti spesso non rispettano le
norme che disciplinano l’ingresso a scuola, né, in alcuni casi,  l’orario di ingresso previsto; vi è
quindi la necessità di organizzare meglio l’ingresso a scuola, ricordando l’obbligo di detergersi le
mani, di indossare la mascherina ecc. Il DS precisa che l’orario di entrata è alle 7.55, dal momento
che gli studenti si distribuiscono su cinque diverse porte di accesso e, in risposta a segnalazioni di
alcuni  docenti,  ricorda  che  si  provvederà  a  potenziare  il  suono  della  campanella.  Per  quanto
riguarda l’organizzazione della pausa ricreativa, il DS ribadisce l’opportunità di rispettare la regola
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di non consentire più di due uscite per volta, invitando però i docenti  a favorire, se necessario,
eventuali uscite durante le ore di lezione precedenti e successive.

Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, la riunione termina alle ore 17,25.

IL SEGRETARIO                                                                    IL PRESIDENTE

Prof. Paolo Bucci                                                                    Prof. Paolo Biagioli      

 

 


